

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Alrededor del Mundo

Torres y pendientes.—Fuerza motriz de balde.—Un ferrocarril rápido y barato.—Las Memorias de Rosignol.—Recetas de criminales.—El primer acorazado.—Contra los españoles.—Microbios fotográficos á pesar suyo.

Muchas veces se ha hablado de la idea de utilizar para el transporte de viajeros y aun de mercancías el sistema de las montañas rusas; pero esta vez parece que va de veras.

«De Londres á Birmingham por seis peniques, ó sean dos reales y medio!» Tal es el programa. Los estudios y los planos están hechos, y el periódico inglés *Transport* habla del proyecto como de cosa en vías de realización.

Una torre de 300 metros de elevación, emplazada á las puertas de Birmingham, servirá de punto de partida á la vía, la cual ha de hallarse establecida sobre soportes metálicos, sentada á su vez sobre una serie de torres de alturas decrecientes levantadas á una distancia de 90 á 100 metros una de otra.

Según los cálculos hechos, la inclinación necesaria será solo de cuatro milímetros por metro.

A mitad de camino habrá que establecer otra torre de 300 metros de altura, pues se habrá agotado la fuerza del primer impulso, y el tren estará ya á nivel del suelo. A esta segunda torre se le subirá por medio de poderosísimos ascensores hidráulicos y lanzado desde ella tendrá ya el bastante ímpetu para llegar hasta Londres subiendo una suave pendiente.

Otra rampa paralela, pero con pendientes en sentido inverso, servirá para el regreso á Birmingham.

Los gastos de establecimiento de este ferrocarril de nuevo sistema serán grandes, porque hay que levantar nada menos que 2.000 torres metálicas de alturas diversas. Pero dicen los iniciadores de la idea que tampoco salen baratas las líneas ordinarias, con sus puentes, sus túneles, sus viaductos y su paso por las grandes poblaciones donde el terreno cuesta un sentido. Y en cambio, el ferrocarril de pendientes, sistema montañas rusas, no tiene que gastar en caballos, ni en electricidad, ni en vapor; su fuerza motriz se la da hecha la naturaleza: es la fuerza de gravedad. Los gastos de entretenimiento han de ser por lo tanto infinitamente más económicos.

Cuanto á la rapidez de la marcha, asusta pensar la que llevarán los trenes lanzados desde 300 metros de altura.

El proyecto ideado para poner á Birmingham y Londres en comunicación tan rápida como barata, no es en absoluto nuevo. Se encuentra ya realizado en parte en California. La Avenida de Euclides, de la ciudad de Ontario, tiene 10 kilómetros y medio de largo y está en cuesta: el tranvía que la recorre va tirado por mulas á la subida; pero á la vuelta baja solo por la pendiente, arrastrando por cierto un vagón-cuadra al que suben las mulas.

Rosignol, el célebre agente de policía francés, está publicando sus Memorias en el *Figaro*.

Allá van tomadas de ellas algunas argucias de criminal, cuyo conocimiento puede ser útil para que las gentes honradas tomen sus precauciones.

Cuando los ladrones quieren saber si los moradores de una casa están ausentes de la población no se andan con averiguaciones ni con preguntas que pudieran despertar sospechas. Coge un pedacito de madera y lo meten por el ojo de la cerradura. Si á los dos días el palito sigue en su sitio es prueba evidente de que nadie ha tratado de abrir la puerta y de que por lo tanto la casa está temporalmente desierta.

¿Entra en los deseos de un preso ponerse malo? Pues se hace una cortadura en la rodilla y mete dentro un pelo. La inflamación y la supuración tardan poco en presentarse. Solo que algunas veces las acompaña la gangrena y hay que cortar la pierna al preso, cosa con la cual no contaba éste en la mayoría de los casos.

Para burlar la vigilancia de los directores de cárcel que leen las cartas de los presos recurren éstos á un medio ingenioso. Escriben continta ordinaria una carta insignificante cuyo contenido importa poco que el director conozca; luego, con una pluma nueva y saliva escriben entre líneas todo aquello que les conviene comunicar secretamente á su corresponsal. Una vez seca la saliva, no presenta la carta rastro alguno de lo escrito con ella y pasa sin tropiezo por la revisión. El amigo del preso á quien va dirigido el sobre no se entretiene en leer lo que va escrito por el sistema ordinario, sino que coge el pliego de papel, lo llena rápidamente de tinta, y en seguida lo mete en agua.

La tinta se va con este segundo baño, pero no por completo, pues se queda adherida á las letras escritas con saliva, las cuales se leen con tanta claridad como si para trazarlas se hubiese empleado el método ordinario.

A los enamorados perseguidos, que tienen que corresponder en secreto, no les vendrá mal esta receta carcelaria.

Poco á poco van quitando á nuestro siglo el prestigio de sus descubrimientos. Nuestros padres y nuestros abuelos, bisabuelos y tatarabuelos lo habían hecho ya todo y los rebuscadores de antiguallas gozan en demostrárnoslo.

Teníamos á los acorazados por cosa nueva en el arte naval. Gran error.

El primer acorazado fué construido en 1585 y precisamente para combatir á los españoles. Llamóse *Finis Belli*, como muchos inventos de guerra modernos, y de su existencia no cabe duda porque amén de lo que dicen los historiadores se ha publicado el facsimile de un grabado de la época representándolo.

El *Finis Belli* fué construido por los holandeses. Durante el sitio de Amberes por los españoles la gente de la ciudad fabricó un enorme barco, sin quilla, acorazado con gruesas planchas de hierro. Sobre este barco se colocaron cañones y dióse por hecho que aquella era una batería intomable é indestructible. Por desgracia para los constructores, el invento no tuvo éxito: el acorazado encalló antes de que hubiera salido á combatir y no hubo medio humano de arrancarlo de su varadura.

La fotografía micróbica, no de microbios, sino obtenida con su auxilio, es el último entretenimiento científico.

No está, sin embargo, al alcance de todos los aficionados á la fotografía, ni aun cuando lo estuviera tendrían muchos el valor de ensayarlo. Varias veces he tenido ocasión de ocuparme de la influencia de la luz solar sobre los microbios. El profesor Marshall Ward ha ideado la manera de probarla de una manera que no deja lugar á dudas. Ha cubierto una placa de cristal con una capa de gelatina llena de microbios y la ha expuesto al sol: la placa se quedó blanca. Tuvo otra semejante en la oscuridad: la placa se puso negra con la propagación instantánea de los microbios. De esto á hacer fotografías con gelatina llena de microbios no hay más que un paso.

Para ello, el profesor Marshall Ward, en vez de preparar sus placas con una capa de gelatino-bromuro como los fabricantes, la cubre con una capa de gelatina previamente sumergida en un caldo de cultivo. Preparada de este modo se mete la placa en la máquina fotográfica y se la impresiona con una vista, un retrato ó lo que se quiera, cual si fuese una placa ordinaria. El resultado es una positiva perfecta, pues los microbios van desapareciendo de todos los sitios por donde pasó la luz, dejándolos blancos, mientras se han propagado en aquellos á donde no llegó, poniéndolos negros.

Para fijar no hay necesidad de hiposulfito; basta con exponer la placa á la luz una vez llegada á punto.

WANDERER

## Marruecos y el P. Lerchundi

Por el interés de actualidad que reviste y por tratarse de una opinión tan autorizada como la del reverendo padre Lerchundi, reproducimos á continuación la siguiente comunicación enviada al *Expreso* por su corresponsal en Gibraltar:

«Ansioso de conocer personalmente al insigne franciscano, cuya historia es tan conocida de todos, me trasladé á su residencia, y á poco de su llegada encontrábame á su lado.

Es el padre Lerchundi uno de esos varones notables cuya virtud les hace creer que nada son y nada valen, siendo así que su vida toda no es más que una serie no interrumpida de sacrificios por su religión y por su patria. Sus valiosísimos trabajos en Africa son tan conocidos, que no me detendré á narrarlos en esta carta.

Cierto es que, tratándose del padre Lerchundi, tan conocedor de la política del vecino imperio, la conversación tenía que recaer sobre este asunto: con interés escuché sus declaraciones, que trasmito á los lectores del *Expreso*.

Cree el sábio franciscano que el joven Emperador se impondrá al fin á las kábilas rebeldes, y que logrará afianzar su poder en el imperio. Opina también que su política con España será la misma que seguía su padre y antecesor, porque no es posible otra, dado lo

refractarios que son los marroquíes á todo lo que no sean sus tradiciones. Cualquiera otro camino les es desconocido y están muy avisados para aventurarse. Su mucha é ingénita desconfianza les obliga á vivir lo más alejados posible del trato con las demás potencias, fundando principalmente en este alejamiento su independencia. De aquí que no hagan mejoras de ningún género ni en sus puertos ni en sus vías de comunicación.

Después se habló de los sucesos de Melilla.

No se explica el padre Lerchundi el giro que algunos quisieron darle al conflicto, cuando la mejor solución y la más lógica es la que le ha dado el ministro de Estado. Según el último tratado con Marruecos, no éramos nosotros los obligados á defender con las armas el derecho que teníamos á la construcción del fuerte, causa del conflicto, sino que el Sultán era el llamado á hacer á las kábilas respetar nuestro derecho, y por lo tanto, no eran las bayonetas, sino las notas diplomáticas las que debían intervenir en este asunto.

Con este motivo, tuvo palabras muy laudatorias para el Sr. Moret, no solo por el acierto con que procedió en este asunto aun sufriendo tan ruda oposición de parte de la opinión, sino por su habilidad en conseguir poner á favor de España á las demás naciones para que aconsejaran al Sultán aceptar las condiciones de nuestra embajada.

También aplaudió la política del general Martínez Campos, que supo sacar del Sultán todo el partido posible.

En cuanto á la demarcación de la zona neutral, cree el P. Lerchundi que no se efectuará tan pronto como se desea.

—La política de Marruecos—dijo—es una política de espera, y nada pueden contra ella impacencias de la diplomacia extranjera. Aún es reciente la derrota que sufrió en sus pretensiones el último embajador inglés, sir Ewan Smith. Además, las circunstancias por que atraviesa el imperio interesan más al Sultán que la demarcación de la zona, y es natural que en aquello, más bien que en esto, fije por ahora su atención. El gobierno tendrá esto en cuenta y no procederá probablemente con la energía que se desea.

Asegura que están en un error los que creen que en Marruecos nos miran con desprecio. Los moros reconocen que ninguna nación los trata con más nobleza que España; que ninguna cumple el tratado de Madrid con más escrupulosidad que nuestros representantes, y que solamente éstos no abusan, protegiendo á los súbditos del Sultán. Si en sus relaciones internacionales da el Imperio pronto satisfacción á las reclamaciones de las demás potencias, es debido al temor que éstas le inspiran, mientras que si con las nuestras procede más despacio, no es porque nos crea débiles, como dicen, somos buenos con ellos, pues que al fin y al cabo circula por nuestras venas su misma sangre.

El P. Lerchundi concluyó diciendo que para el mejor éxito de nuestra política en Marruecos se impone la necesidad de enviar al Imperio un diplomático que conozca á fondo aquella política, y que esto no se consigue sino enviando á Tánger un representante joven y activo: que permanezca allí muchos años.»

## La vacunación antidiiférica Opinión del doctor Letamendi

El ilustrado decano de la Facultad de Medicina de Madrid, que es sin duda alguna, uno de los hombres que más han trabajado en provecho de la ciencia, ha comunicado á *La Correspondencia* su opinión acerca del descubrimiento de la vacuna antidiiférica.

Considera el doctor Letamendi como muy serios los trabajos del doctor Roux, «pero—exclama—como hemos salido á fracaso por anuncio, como lo de Pasteur con la rabia y lo de Koch con la tuberculosis, debe durarnos la vacuna del escarmiento, signiando la propia teoría, hasta que los hechos demuestren de un modo irrefutable su eficacia. O es vacuna ó no lo es. En esto no caben términos medios. O deja reducida la mortalidad por la difteria á un uno ó dos por ciento como maximum, según se ve en la vacunación jenneriana de las tropas, ó no es vacuna.»

En opinión también del doctor Letamendi, cuando se descubran las vacunas de las enfermedades infecciosas surgirá una grave dificultad ¿se vacunará un individuo con todas las vacunas? Porque aun cuando se conozcan sus efectos aisladamente, no se conocerá la resultante de todas las inoculaciones.

Quizá haya algunas que sirvan para preca-

ver de varias clases de enfermedades epidémicas, y aun puede que se llegue á obtener una vacuna compuesta, verdadera *tríaca magna*, que preserve de todas ellas.

«He observado un hecho curioso;—añade el Sr. Letamendi—ni en toda mi práctica, ni en la de muchos compañeros míos, hemos encontrado un tísico picado de viruelas

¿No puede ser la viruela el preservativo contra la tisis?»

Correspondiendo al Estado la gran misión de velar por la salud pública, aconseja el doctor decano de Medicina que, si las pruebas que se están haciendo del tratamiento del doctor Roux, dan un resultado completamente satisfactorio, el mismo Estado debería «ó atropellar por todo y mandar que se vacunasen todos los niños, ó al padre que perdiera un hijo por la difteria, habiéndose negado á vacunarle, encima del disgusto doblarle aquel año la contribución.»

## Polémica científica

El nuevo tratamiento de la difteria está suscitando en Francia las más vivas y contradictorias discusiones entre las notabilidades médicas de la vecina República.

Nadie, ni el mismo doctor Roux, desconoce que el alemán Behring y otros compatriotas suyos se adelantaron á los discípulos de monsieur Pasteur en el empleo del suero de la sangre como agente terapéutico contra la difteria; y el Sr. Risso, médico de Génova, discípulo del citado doctor alemán, asegura que se ha descubierto un suero antidiiférico más eficaz que el empleado por el doctor Roux, y que reduce la mortalidad de los enfermos considerablemente.

## En Orán

Reunida en la Cámara española de Comercio, de Orán, parte de la colonia de nuestro país, ha acordado cooperar con 300 francos á la suscripción pública abierta para la vacuna antidiiférica del doctor Roux.

## Marruecos

Victorias dudosas.—Sigue la insurrección.—Correo suspendido y moro preso.—La gestión de los agentes.—Los embajadores.

### Tánger 2

Se carece en esta de noticias que merezcan entero crédito respecto á lo que ocurre en Marrakesh.

Las oficiales de carácter indígena son relativamente satisfactorias, pues aseguran que el kaid Widda ha obtenido un nuevo triunfo sobre los insurrectos de Rjamma, que desde hace algún tiempo tanto están dando que hacer á las autoridades marroquíes.

La tarea de vencer á los rebeldes no debía ser, sin embargo, muy fácil para el gobernador de la segunda ciudad del imperio, pues de otro modo no hubiera necesitado del auxilio del Muley-Abdel-Malec, que con los refuerzos recibidos de Sidaísa fué el que principalmente contribuyó á la derrota de los Rjamma.

También dicen las noticias de referencia que Muley Amin derrotó por segunda vez á los de Hachina.

Aunque no hay posibilidad de negar exactitud á semejantes afirmaciones por carecerse de pruebas en contrario, se advierte desde luego que las pretendidas victorias no producen efecto moral alguno en la opinión, pues todo el mundo dice que cuando á pesar de ellas la insurrección continúa no habrán sido tan castigados como se afirma.

La razón de la desconfianza que inspiran cuantas noticias de origen marroquí se reciben del interior parece confirmarla el hecho de haberse suspendido el correo particular francés que iba de Mazagan á Marrakesh; en vista de que cuando no era robado no llegaba puntualmente; y otro suceso no menos notable, cual es el de haber sido detenido y preso por el bajá de Mazagan un moro llegado de Marrakesh, á fin de que no comunicase á nadie lo que allí ocurría.

Estos detalles demuestran que la situación no tiene nada de tranquilizadora.

Por lo que se refiere á Fez, los comerciantes recién llegados á ésta aseguran que allí hay tranquilidad y seguridad en los caminos.

Sus impresiones respecto á la gestión política de los agentes particulares que actualmente residen en la capital del imperio, son de que trabajan mucho y muy solapadamente en provecho propio.

El embajador inglés será recibido por el sultán uno de estos días.

De público se dice, que el embajador de España saldrá para la capital del imperio dentro de tres semanas, pero en la legación se niega terminantemente.

## Los cereales

En los Almacenes generales de Castilla se cotiza actualmente el trigo á 34 reales las 94 libras y en el Canal á 34'25, siendo de escasa importancia las entradas de cereales. En cuanto al movimiento de exportación en la plaza de Valladolid durante los días 15 y 21 del corriente, arroja las siguientes cifras:

Trigo, 14 vagones con 140.000 kilogramos; Centeno, 5 vagones con 50.000; Harina, 24 vagones con 240.000 kilogramos.

En Medina del Campo nótese regular animación en las transacciones, pagándose el trigo sobre vagón á 35 reales las 94 libras. En Cigales se cotiza el trigo á 34'50 reales las 94 libras, la cebada á 24, la avena á 27 y la harina de primera á 14 reales la arroba.

En Arévalo (Avila) y Paredes de Nava (Palencia), la cosecha de trigo ha sido sólo regular, ofreciéndose en la primera el trigo sobre vagón á 35 reales fanega, pero sólo se paga de 34 á 34'50, á cuyos precios se han vendido algunas partidas. En Paredes los precios quedan flojos, pagándose el trigo á 33'50 reales fanega, el centeno á 25 y la cebada á 20.

Las noticias que se reciben del mercado de cereales de Nueva York respecto á la situación de los trigos en aquella plaza señalan una ligera mejora en los precios en el transcurso de la pasada semana, habiendo ganado los de cierre á término un punto sobre mes corriente y 3/4 sobre noviembre y diciembre.

Las transacciones de la semana se elevaron á 21.500.000 bushels y la venta de mercancías disponibles en plaza á 755.000.

En cuanto á los arribos de la semana resultan menos importantes que los de igual período del año anterior, fijándose aquéllos en 13.340.000 bushels.

A Chicago llegaron en la semana 4.870.000 bushels. En Viena cotizase el trigo sobre otoño á 13'67 francos los 100 kilos y en Buda Pesth á 13'25.

En el mercado de París rige la siguiente cotización: Trigo sobre octubre de francos 17'25 á id. noviembre id., id.; id. noviembre-diciembre 17'50 á 17'75.

En Marsella se cotiza el trigo de 10'50 á 11 francos los 126 kilos.

En Burdeos cierra la cotización de trigos del país de 14'50 á 15 francos; los de América á 15'50; Rio Plata 15, y Rusia 13'75 á 14 los 80 kilos.

## El nuevo emperador de Rusia

Nicolás II.—Rasgos de su carácter.—El manifiesto del nuevo Soberano.

La prensa extranjera refiere anécdotas y datos biográficos del nuevo Emperador de Rusia Nicolás II, que permiten formarse idea del carácter y de las condiciones personales del joven Czar.

Cuando el gran duque Nicolás cumplió los veinte años, fué nombrado miembro del Consejo del Imperio, y empezó á intervenir en los asuntos públicos. Dos años después emprendió su viaje por Oriente, en que estuvo á punto de ser víctima de un asesino japonés. A su regreso á Rusia, consignó sus impresiones en un volumen, que, al decir de los que le han leído, demuestra el espíritu observador y las facultades artísticas del entonces Czarewitch.

Cuéntanse de él rasgos que demuestran la bondad de su corazón y la influencia que ejercía sobre su padre. Cuando se trató del matrimonio de la Gran Duquesa Xenia con su primo el gran duque Alejandro Mikailowitch, el Emperador puso algunos inconvenientes por el próximo parentesco de los novios; pero el Czarewitch defendió también la causa de los enamorados, que Alejandro III cedió por fin y otorgó su consentimiento. También se debió al actual Soberano ruso el que volviera á la gracia de su padre el gran duque Nicolás Nicolilewitch, alejado de la Corte con motivo de un casamiento desigual.

Cuando las hambres de 1891 pusieron en situación tan angustiosa á muchas comarcas rusas, el Czarewitch fué colocado, á instancia suya al frente de la Junta de Socorros, é hizo grandes esfuerzos para aliviar aquella inmensa suma de infortunios. También fué presidente del Consejo del ferrocarril transiberiano, donde demostró condiciones nada vulgares.

Mientras fué Príncipe heredero, el nuevo Emperador mostró gran afición á las armas, y para completar su educación militar, prestó servicio en diferentes Cuerpos, mostrando inclinación especial á la Artillería, de la cual mandó una brigada. Como muestra de su respeto á la disciplina, se cita el hecho de que, hallándose á las órdenes del general Gourko, llegó un día tarde á una revista, por lo cual le impuso su jefe un arresto, acomodándose á los deseos del Czar. Algunos miembros de la familia Imperial consideraron poco respetuosa la actitud de Gourko, y hasta quisieron que inmediatamente quedase relevado del Czarewitch del castigo; pero el gran duque heredero se opuso, reconociendo que el general había cumplido con su deber, y desde entonces le demostró con expresivas manifestaciones de afecto cuánto le había agradado aquel rasgo ordenancista.

El primer acto del reinado de Nicolás II, el manifiesto en que anuncia á sus súbditos la muerte de su padre y su advenimiento al Trono ha causado impresión favorable en todas las Cortes europeas. En este documento, el nuevo Emperador se muestra poseído de los mismos sentimientos pacíficos que animaron á Alejandro III.

«En este momento doloroso, pero solemne, de nuestro advenimiento al Trono del Imperio ruso, de Polonia y del Gran Ducado de Finlandia, indisolublemente unidos á aquél—dice el párrafo más importante del manifiesto,—tenemos presentes las voluntades testamentarias de nuestro difunto padre, á inspirándonos en ellas hacemos ante el Altísimo la promesa sagrada de no tener otro fin que la prosperidad pacífica y la gloria de nuestra amada Rusia, así como la felicidad de nuestros súbditos. ¡Que el Todopoderoso, que nos ha elegido para este elevado puesto, nos dispense su apoyo!»

## POR CORREO

Paris, 5.—La comisión de presupuestos de la Cámara declara inoportuno el proyecto presentado por el general Mercier, ministro de la Guerra, proponiendo como economía anticipar el licenciamiento de doce mil hombres.

Como el ministro insiste en su proyecto es de temer una complicación que dificultaría la aprobación rápida de los presupuestos generales.

En el Senado, Mr. Bardoux presenta un proyecto para la supresión del impuesto de consumos.

### Mercados

Paris 5.—Cotizaciones en los mercados de:		
Amberes.	Cafés.	Rio n.º 7. fr. 92'00
Hamburgo.	Azúcares.	88.º » 9'85
	Petróleo.	» 4'90
Magdeburgo.	Azúcares.	88.º » 9'87
Burdeos.	Cacaos.	» 75'00
Marsella.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	» 11'75
Nueva York.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	» 57'00
	Petróleo.	» 5'20
Roubaix.	Lana peinada.	» 3'52
Buenos Aires.	Cambio del oro.	» 243'00

Paris 5.—En la sesión que hoy ha celebrado la Cámara de los diputados, el presidente de la misma, M. Burdeau, ha leído una carta de M. Dupuy, anunciando el fallecimiento del Czar y consignando la profunda emoción y el unánime pesar de Francia, que se acuerda de las preciosas simpatías de Alejandro III, cuya memoria quedará en Francia y en Rusia como una prenda de concordia y amistad.

M. Furdeau ha manifestado el pesar de la Cámara, y ha dicho que de lo íntimo del alma de las dos naciones brotaba la simpatía mutua y que la memoria de Alejandro III vivirá en el corazón de Francia y Rusia y formará el sólido anillo de la cadena fraternal que une á ambas naciones.

La Cámara, después de saludar con aplausos este discurso, ha acordado levantar la sesión.

En la sesión del Senado; el presidente del mismo, M. Challemel-Locour, ha leído la carta de M. Dupuy, á la que se ha dado lectura en la Cámara de los diputados, y luego ha manifestado la parte que había tomado Francia en el duelo de Rusia y en el inmenso dolor de la familia imperial, ha elogiado vivamente á Alejandro III, al cual, ha dicho, debe, mas que respeto, admiración, porque hizo saber á todos que Francia no está aislada en el mundo y que no puede ser mutilada ó disminuida, permaneciendo la Europa intacta.

Este discurso ha sido recibido con unánimes aplausos y luego se ha levantado la sesión en señal de duelo.

Livadia.—El Emperador Nicolás II y la Corte marcharán de aquí el día 8 y llegarán á San Petersburgo el día 13 del actual.

Paris 5.—El gran duque Alejo ha teleografiado al ministro de Marina, agradeciendo á la armada francesa la gran parte que toma en el duelo de Rusia y añadiendo que la marina rusa se une á él para asegurar á la marina francesa sus sentimientos de inalterable simpatía.

## NOTICIAS

### Del Extranjero:

En un pueblecito de Luxemburgo, llamado Rendage, acaba de ocurrir un envenenamiento que ha llamado la atención, por ser el primero que se conoce en su género.

En el expresado pueblo, tienen sus habitantes la costumbre de aplicar una loncha de carne de vaca sobre los ojos de los que padecen inflamaciones en los párpados.

La última semana, una joven de Redange que padecía dicha enfermedad, se aplicó sobre los ojos, sin consultar con ningún médico, un pedazo de carne de vaca, y cuando ya ésta había hecho su oficio, no queriendo desperdiciarla, la coció, y se la comió de merienda.

A las pocas horas sintió violentos dolores en el estómago, y después de haber empleado infructuosamente diferentes medicinas caseras

para calmarlos, se decidió á llamar al médico.

Este, apenas la vió, dijo que todos los síntomas eran de envenenamiento, é inmediatamente le administró cuantos remedios están indicados para atajar tan espantoso mal, resultando todos ineficaces, pues la desdichada joven murió al día siguiente, en medio de atroces sufrimientos.

Regocijos de la familia imperial de Alemania.

Los jóvenes Príncipes alemanes han dado varias sorpresas agradables á su angusta madre la Emperatriz estos días pasados, con motivo de su fiesta onomástica.

El príncipe Eitel, que ha aprendido ocultamente el arte de la fotografía, al cual es bastante aficionada la Emperatriz sorprendió á su madre con pruebas fotográficas de los jardines imperiales y de los animales preferidos de la casa.

El Kronprinz ejecutó por su parte un solo de violón bastante difícil, y mostró unas cuantas acuarías hechas sin el concurso de nadie, según él.

En cuanto al Príncipe Joaquin, éste no pudo, con harto sentimiento suyo, ofrecerle una vasta *corbeille* de setas, á las cuales es muy aficionada la mujer de Guillermo II, porque las setas que él cuida en su jardín se confabularon en no desarrollarse á tiempo para hacer su presente.

Una anécdota, de cuya autenticidad responde *L'Echo de Paris*.

Tanto Alejandro II, dice, como su hijo el czar que acaba de morir, fueron muy sobrios. Sin embargo, la fantasía de unos cuantos habladores no impidió crear atmósfera en el sentido de que Alejandro II era bebedor incorregible, y la especie circuló de tal modo, que todos los rusos lo creían borracho continuamente.

Cierto día presentó un aldeano en el palacio imperial de San Petersburgo deseando hablar con el Czar en persona, y tanto insistió, que Alejandro lo hizo conducir hasta su presencia.

Al terminarse la audiencia, el Czar puso en conocimiento de sus íntimos que aquel hombre había ido con la pretensión de salvarle del vicio de la borrachera, entregándole un frasco que contenía un líquido bastante enérgico para destruir los sensibles efectos de la embriaguez.

Cuantos esfuerzos empleó el Emperador en hacerle comprender que no se embriagaba fueron inútiles. El bueno del *mougik* se retiró creyendo firmemente que el Czar tenía dicho vicio.

### De las Provincias:

En Sevilla iba el jueves por la tarde en un carruaje por la calle de Castilla el espada *Quinito*, y al pasar por frente á una taberna, como tres individuos que allí estaban bebiendo le llamaban, apeóse.

No se sabe si á consecuencia de algunas palabras duras que se cruzaron ó por meliar resentimientos antiguos, ello es que dos dispararon los revólvers contra el espada, que por fortuna salió ileso, y el tercero le tiró un viaje con la navaja, hiriéndole en una mano levemente.

Se supone que su intento era robar una magnífica cadena de reloj que usa el diestro. Los agresores no han sido capturados.

Se encuentran muy adelantadas las obras del ferrocarril de Linares á Almería, cuya importancia es evidente para conjurar la crisis obrera, que de interrumpirse aquéllas, invadiría la indicada región.

En la subida de Guadix á Moreda encuentran trabajo actualmente 2.000 obreros; el puente de Fardes terminará sus cimientos antes de quince días; las obras que exige el acceso difícilísimo de Tablar, según las afirmaciones de los ingenieros, se habrán terminado á fines de Junio próximo, y la locomotora podrá llegar cerca de Moreda.

Si las obras no se paralizan, podrán trabajar durante el invierno, de cinco á siete mil obreros.

La policía de Barcelona ha capturado, en la madrugada del día 1.º, á un sujeto de nacionalidad francesa, llamado Francisco Bergerón.

Atribúyese gran importancia á esta detención, de antiguo reclamada con insistencia por el Gobierno francés.

En una dehesa del término de Arcos de la Frontera ha ocurrido un encuentro entre contrabandistas y carabineros.

Estos se apoderaron de uno, de varios bultos de tabaco y de dos tercerolas Remington.

En Jerez ha fallecido un joven que se tragó por prescripción de un curandero tres balas de plomo de una onza cada una para curarse de una retención de sus funciones orgánicas.

El obispo de Cádiz reunió el miércoles por la mañana á almorzar en su palacio á los señores arzobispo de Santiago de Cuba, obispos de Puerto Rico y de la Habana, alcalde de aquella capital, gobernador civil, general gobernador militar y al presidente de la Audiencia. El *menú* fué espléndido, Terminado el almuerzo, se

trasladaron en carruajes los comensales al muelle, acompañando hasta el vapor *Buenos Aires* á los señores arzobispo y obispos citados, que marchaban á sus respectivas diócesis en las Antillas.

En Málaga, hallándose el jueves de la semana pasada dos operarios limpiando la fachada de una casa de la Alameda, cayeron desde un andamio á la calle. Conducidos á la Casa de Socorro fueron desde allí trasladados al Hospital en muy grave estado.

En sesión celebrada por la Junta de obras del puerto de Valencia, presentó el ingeniero director el anteproyecto de las obras exteriores de defensa.

Trátase de una obra con la cual dicho puerto, de escasas condiciones, se convertirá en un gran puerto que satisfaga las necesidades de la navegación y del comercio.

El presupuesto asciende á 21 millones de pesetas, y calculase en once años la duración de las obras.

Este asunto, y la actual organización de la Junta de obras del puerto, tienen excepcional importancia para aquella provincia.

Dicen de Velez-Málaga que una de las jóvenes salvadas en el hundimiento de una casa en Benamargosa, da muestras de gran perturbación mental. Constantemente pregunta por sus padres, que murieron sepultados entre los escombros.

En Bilbao, y en casa de un sastre que habita en el piso segundo de la casa número 43 de la calle de San Francisco, explotó un cartucho de caza, produciendo la alarma consiguiente.

Parece ser que el referido sastre se hallaba confeccionando dichos cartuchos, ocurriendo la explosión por caer una chispa del cigarro que fumaba.

El inconsciente autor del hecho resultó ileso por milagro.

### De la Capital:

El resultado que obtuvo el señor alcalde accidental Sr. Guayp, al conferenciar con una comisión de vendedores de carne ó tabajeros, no fué satisfactorio para el público, puesto que dichos señores se mantuvieron inexorables en punto á los precios que han establecido para la carne de buey, afirmando que el precio á que se vende en Mahón, Valencia, Barcelona y otros puntos es el mismo que rige actualmente aquí.

Como quiera sin embargo que aquellos respetables señores, por muy respetables que sean, no han de ser creídos, sencillamente bajo su palabra de honor, según así lo han entendido muchos, porque entre amigos, con verlo basta, fué resuelto en la sesión tenida por el Ayuntamiento ayer, que se nombrase una comisión compuesta de los señores tenientes de alcalde para que estudiase, no solo el modo y forma de ver si podrían establecerse puestos de venta de carne de buey á precios más baratos de los que rigen en la actualidad, sino también el procedimiento para corregir los abusos que en punto á su venta é inspección se cometen especialmente en el barrio de Santa Catalina en donde reina en este punto una verdadera anarquía.

Veremos lo que se resuelve sobre este particular.

En el último número del *Boletín Oficial* de esta provincia correspondiente al martes último se publica la relación nominal filiada de los individuos de la inscripción marítima de esta provincia que cumplen veinte años de edad en el proximo de 1895, y á los cuales corresponde pasar al servicio de la armada con sujeción á la ley y deben ser eliminados del sorteo de quintas para reemplazo del ejército.

Leemos que siguen con actividad las obras en la carretera de Lluçmayor para suavizar las pendientes en algunas de las cuestras que hay no lejos del predio La Aranjassa.

Actualmente trabajan en aquellas obras tres brigadas de operarios.

El tiempo ha vuelto á serenarse, habiendo desaparecido los indicios de lluvia que se observaron durante los pasados días.

Ha sido solicitado de este Gobierno civil por D. Antonio Llompart, vecino de esta ciudad el registro de 24 pertenencias de mineral lignito con el título de «Modesta» en el paraje denominado Son Llampi vey, propiedad de D. Guillermo Sabater, en el término municipal de Maria.

Ayer pasó á mejor vida después de larga y penosa enfermedad el distinguido abogado D. José Muntaner y Más.

Enviamos á su afligida familia nuestro más sentido pésame.

Dicen algunos periódicos que se ha desarrollado con carácter alarmante la difteria en el pueblo de Alaró.

Desde hace dos días no ha habido función en el Teatro-Circo Balear, para que pudiesen verificarse los ensayos de la zarzuela *La Verbena de la Paloma*, que se estrenará aquí esta noche.

La sociedad «Fomento de la pintura y esculptura» celebrará el día 26 del actual un sorteo de 150 pesetas en dos lotes, uno de á 100 pesetas y otro de 50.

El sorteo tendrá efecto en el local que ocupa dicha sociedad en la calle de Palacio.

Desde el día 1.º del actual en el patio de la casa zaguán número 5 de la calle de Duzay, queda expuesto al público el censo electoral del Sindicato de Riegos de la huerta de Palma, debiendo procederse á la renovación de los tres vocales más antiguos.

Hasta el 15 del actual se admitirán reclamaciones, en el término de ocho días, serán resueltas por el Sindicato y hasta el 30 se admitirán las apelaciones al Gobernador, el cual las resolverá dentro de la primera quincena de Diciembre.

En la mañana de ayer fué encerrada en el depósito de Capuchinos una mujer de vida airada por negarse á obedecer á un agente de vigilancia.

Según anuncio que publica en el *Boletín Oficial* de esta provincia el tribunal de oposiciones para la provisión de las notarias vacantes en Palma, Ciudadela, Algaida y Alayor, los ejercicios empezarán el día 2 de Enero del próximo año, á las doce del día en el local de la Audiencia de este territorio dedicado á la sala primera.

Los aspirantes que presentaron sus instancias dentro del término legal para tomar parte en las oposiciones sin acompañar toda la documentación prevenida por la ley podrán completarla hasta el 31 de Diciembre.

El programa á que han de ajustarse los ejercicios, se halla expuesta y á disposición de los aspirantes en la casa que ocupa el Colegio Notarial—Rambla, 10, segundo piso.

Ha sido solicitado por D. Martín Mir Coll, vecino de esta ciudad el registro y propiedad de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «Los Cinco» situadas en el paraje denominado Son Torrelló del distrito municipal de Sineu.

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad fué nombrado en propiedad de la primera escuela de adultos de esta ciudad D. Miguel Porcel que la es de lo práctica de niños agregada á la Normal de esta provincia, cesando en su consecuencia en aquel cargo nuestro buen amigo D. Antonio Portell que habia sido nombrado interinamente para desempeñarla.

En la misma sesión fué creada otra escuela de adultos en el caserío de la Soledad, siendo nombrado para desempeñarla D. Bartolomé Tena, titular de la elemental de niños del mismo barrio.

Por haber renunciado á sus derechos el propietario de la mina denominada «Los Santos» situada en el término de Selva, por el Gobierno de la provincia ha sido declarado franco y registrable el terreno que comprendía.

Por haber promovido un fuerte escándalo dos sujetos en la calle de Camposanto fueron detenidos por la policía y encerrados en la prevención.

## En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Guasp y con asistencia de los señores concejales Sureda (D. Juan), Binimelis, Piña, Rebasa, Falconer, Losada, Sureda (D. Enrique), Bosch, Ramis, Planas, Fuster (D. Cayetano), García y Aguiló, se dió principio á la sesión ordinaria en segunda convocatoria, empezando á las doce y media.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior. Se procedió al sorteo de 23 bonos y 66 obligaciones que deben ser amortizadas el primero de Enero próximo habiendo salido premiados los números que en nuestra sección correspondiente publicamos.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se acordó dar de baja en el padrón de vecinos de esta ciudad á D.ª Jerónima Sallarés que así lo tenia solicitado.

Visto el dictamen del celador de vias y obras, se acordó sea derribada la casa número 46, 48 y 50 de la calle de la Barrera, sito en el Arrabal de Sta Catalina.

Se dió lectura á una comunicación del presidente de la Junta Local de Instrucción Pública en que manifiesta el mal estado en que se encuentran los edificios que ocupan la escuelas públicas de la calle de Casa-España y de los caseríos del Terreno, la Vileta y Molinar de Levante; acordándose pasara á la Comisión correspondiente.

Se dió lectura á un dictamen presentado por la Comisión de Fomento proponiendo sea nombrado D. Miguel Porcel para ocupar la vacante que dejó á su muerte el profesor de la escuela nocturna de adultos D. Bartolomé Darnús, y crear una nueva escuela municipal en el caserío de la Soledad nombrando profesor de la misma á D. Bartolomé Terradas, quedando así aprobado.

Se enteró igualmente la corporación de un



# Don José Montaner y Mas

Falleció el 7 del actual

## Q. E. P. D.

Su esposa, hijos, hermanos, tíos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que el día de hoy, á las 5 y media de la tarde, se le rezará en su casa el Santísimo Rosario y después será trasladado su cadáver al Cementerio; rogándose se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará mañana viernes en la parroquial iglesia de San Jaime, á las once de la mañana.

dictamen presentado por los señores Alvarez, Losada, Aguiló y Rebasa, proponiendo que se encarguen al Doctor Ferran las cien unidades de suero antidiftérico que se habian encargado al laboratorio Pasteur, con objeto de que podamos obtenerlas más pronto, siendo así aprobado.

En vista de la petición hecha por varios vecinos del caserío de La Soledad para que sea urbanizado el mismo se acordó ordenar al Sr. Arquitecto municipal que en el término de quince días emita amplio dictamen sobre el asunto, con el fin de que el Ayuntamiento pueda resolver lo que encuentre conveniente.

Con motivo de los abusos que vienen cometiendo los cortantes y expendedores de carne para el abasto público, se acordó pasara á manos de la Comisión nombrada expresamente compuesta por los señores tenientes de Alcalde, el propósito de establecer varias mesas para expender carnes por cuenta del Ayuntamiento y ver de esta manera si se lograria evitar dichos abusos.

Se acordó enviar un telegrama de felicitación al Sr. Maura por haber sido llamado á formar parte del Ministerio.

A propuesta del Sr. Losada se acordó pagar del capítulo de imprevistos ciertas cuentas presentadas por gastos hechos por la Brigada Topografica.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Las reformas del Sr. Maura

Madrid 7 á las 9'45 m.

El Sr. Abarzuza tomará como punto de partida las reformas del Sr. Maura, aceptando las transacciones de acuerdo con el Sr. Sagasta.

El Sr. Maura cree que es tarea facil y poco escabrosa.

Personal del Ministerio de Ultramar

Madrid 7 á las 9'45 m.

Los señores Merelles y Arias Miranda, dimitirán los puestos que desempeñan en el Ministerio de Ultramar al posesionarse el Sr. Abarzuza.

Créese que éste restablecerá las direcciones de Gracia y Justicia y Fomento, que el Sr. Maura suprimió.

Escándalo.—Hubieran triunfado

Madrid 7 á las 9'50 n.

En Salamanca durante la reunión de la Diputación hubo un alboroto mayúsculo.

El Gobernador tuvo que suspenderla.

Asegúrase que los conservadores hubieran triunfado ganando los puestos en caso de que hubiese continuado la sesión.

(EDICIÓN DE HOY)

Anuncios parlamentarios

Madrid 7 á las 10'35 m.

Atribúyese al actual Gobierno el propósito de reproducir en la próxima legislatura todos los proyectos pendientes de la aprobación de las Cámaras al terminarse la anterior.

Hoy se verificará una nueva conferencia entre los Sres. Sagasta y Marqués de la VEGA de Armijo.

Nuestro gabinete en Francia

Madrid 7 á las 10'50 m.

La prensa francesa ha acogido con elogio al nuevo Gabinete español, considerándolo algunos periódicos como una obra maestra de concentración política á pesar de las tendencias proteccionistas que revela.

La Asamblea de Productores

Madrid 7 á las 11'10 m.

Siguen llegando á Madrid representantes de todas las principales provincias para asistir á la Asamblea de productores.

En su mayoría son catalanes y vizcaínos, contándose también á muchos asturianos, castellanos y navarros.

Noticias varias

Madrid 7 á las 11'40 m.

Háblase de que el Sr. Conde de Villagonzalo dimitirá la Embajada de Rusia, por haberle molestado el nombramiento especial del Duque de Alba para asistir en representación de España á los funerales del Czar.

Juramento de Abarzuza

Madrid 7 á las 1 t

Los Sres. Sagasta y Abarzuza han celebrado una larguísima conferencia.

Después marcharon juntos á Palacio, donde el Sr. Sagasta presentó el nuevo Ministro á S. M. la Reina.

La entrevista fué muy afectuosa y la Reina fijó la hora de las seis de la tarde para que jure el Sr. Abarzuza.

Mañana se posesionará de su cartera. Se ha desistido de celebrar Consejo esta tarde.

Mencheta

## Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorca.	50 51
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	55 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	31 00
La Isla Marítima.	50 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	4 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 7 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	72 55
4 por 100 exterior perpétuo.	82 40
4 por 100 amortizable.	80 10
Cubas.	110 85
Banco de España.	387 00
Tabacos.	170 00
Francos.	14 75
Libras.	28 75

Barcelona 7 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	73 00
4 por 100 exterior.	82 70
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	110 87
Coloniales.	00 00
Nortes.	32 15
Francia.	25 90
Madrid.	72 90
París.	72 37
Renta francesa.	102 60
Londres.	00 00

## Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

En la sesión celebrada por este Ayuntamiento el día de hoy, se ha efectuado el 7.º sorteo de Bonos de la emisión de 1890 habiendo designado la suerte para ser amortizados en 1.º de Enero próximo á los veintitres Bonos cuyos números se expresan á continuación:

115, 220, 333, 355, 613, 626, 756, 788,
959, 970, 1068, 1114, 1153, 1233, 1261, 1446,
1494, 1701, 1860, 1970, 2042, 2131, 2173.

Palma 7 de Noviembre de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.—El Secretario, Guillermo Roca.

En la sesión celebrada por este Ayuntamiento el día de hoy se ha efectuado el tercer sorteo de Obligaciones municipales habiendo designado la suerte para ser amortizadas las sesenta y seis Obligaciones cuyos números se expresan á continuación:

13, 19, 35, 37, 39, 58, 62, 69, 73, 96,
97, 111, 115, 120, 121, 123, 128, 129, 142, 150,
152, 159, 171, 172, 195, 197, 213, 219, 233, 254,
272, 288, 289, 294, 295, 310, 327, 330, 339, 340,
364, 377, 385, 392, 401, 418, 430, 438, 442, 462,
467, 512, 532, 536, 537, 593, 597, 605, 644, 671,
678, 687, 708, 721, 725, 731.

Estas Obligaciones serán admitidas desde hoy y por su valor nominal en pago de arbitrios municipales.

Palma 7 de Noviembre de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.—El Secretario, Guillermo Roca.

## Regimiento Infantería Reserva de Baleares núm. 1

Los individuos del ejército pertenecientes á la Artillería, Ingenieros, Administración Militar, Sanidad Militar é Infantería que se encuentran con limitada, como así mismo los de 1.ª y 2.ª reserva que hayan servido y se hallen residiendo en esta capital, se presentarán en las oficinas del mismo sitas en los pabellones del Cuartel del Carmen, durante el presente mes de 9 á 1 todos los días con objeto de pasar la revista anual reglamentaria.

Palma 1.º de Noviembre de 1894.—El coronel, Leopoldo Ortega.

## Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 5 de Noviembre:

- Denuncias de minas y renuncia de otra.
- Exposición del reparto de consumos de San Antonio (Ibiza).
- Anuncio de oposiciones á notarias vocantes.
- Otra de elección de vocales del sindicato de riegos de la huerta de Palma.
- Relación de individuos de la inscripción marítima de Mallorca é Ibiza.

## ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 5.—Varones, 1. Hembras, 2.

Matrimonios:

Día 5.—D. Rafael Adrover Muntaner con doña María Roca Vich.

D. José Colomar Serra con doña Antonia Salas Roselló.

Defunciones:

Día 7.—Jerónimo Luisca Nicolau, soltero, de 59 años, Hospital, de anemia.

José Muntaner Ferrer, soltero, de 33 años, Hospital, de anemia.

Miguel Ferragut Barceló, de 2 días, calle del Carmen, de eclampsia.

Francisca Flexas Bosch, viuda, de 50 años, Hospital, de aneurisma.

Hospital provincial:

Día 7.—Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra—Altas 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Calmosa en lo alto, con scirrros en los bajos y nieblas.

Horizonte.—Nuboso el del tercer cuadrante y con nieblas y calimas los demás.

Idem del viento.—S. S. O. galeno.

Idem de la mar.—Bajo oleaje de fuera y rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pli.—Sin señal.

Buques fondeados:

Día 7.—Vapor Conde Vifredo, matrícula de Barcelona, de 2715 ton. cap. D. Y. G. Andraca, con 56 tripulantes y efectos, de Barcelona.

Vapor español Isleño, de 314 toneladas, matrícula de Palma, capitán D. R. Piña, con 27 trip. 7 pas. valija y efectos, de Barcelona.

Laud San Bernardo, matrícula de Palma, de 42 toneladas, pat. M. Albertí, con 7 trip. y efectos, de Valencia.

Polacra goleta María, matrícula de Palma, de 92 toneladas, pat. J. Enseñat, con 8 trip. y efectos, de Barcelona.

Buques despachados:

Día 7.—Laud Los Amigos, matrícula de Palma, de 28 ton. pat. J. Serra, con 4 trip. y efectos, para Ciudadela.

Vapor español Unión, de 401 toneladas, capitán don B. Alzina, con 21 tripulantes valija y efectos, para Valencia é Ibiza.

Mataderos:

Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Ternezas, 0.—Carneros, 22.—Ovejas, 11.—Borregos, 1.—Corderos, 75.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 27.—Cerdas, 6.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallos, 44.—Pollos, 35.—Gallinas, 102.—Pavos, 4.—Pavas, 7.—Palomas, 00.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Aviso á los Farmacéuticos

Los que tengan la Farmacia en el Mercado, Borne ó sus inmediaciones y quieran facilitar los medicamentos á la Sociedad *La Flor de la Juventud*, pueden presentar proposiciones hasta el 17 del actual, en el local de la misma, calle de Cabrera número 2, Soledad, ó en la Sucursal de Palma, Plaza de San Antonio, número 37, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones, artículos 93, 94, 95 y 96 del Reglamento.

Soledad de Noviembre de 1894.—El Secretario, Juan Vila. 2—1—8

## PAPEL CORTADO

expresamente para cajones de higos destinados á la exportación

De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2—Conquistador 30—Sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Pesetas	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arropa.	12	50
Id. para 1.000 de 1 1/2 arropa.	9	
Id. para 1.000 de 1 1/4 arropa.	6	50
Id. para 1.000 de 1 1/8 arropa.	6	
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arropa.	18	
Id. para 1.000 de 1 1/2 arropa.	13	50
Id. para 1.000 de 1 1/4 arropa.	9	
Id. para 1.000 de 1 1/8 arropa.	8	

## MANUAL

de los

Jueces y Secretarios municipales

por

M. A. C.

de la Redacción de EL SECRETARIADO

Se vende bajo el precio de OCHO PESETAS en la Librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—PALMA.



Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
Todos los jueves a las 9 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.
De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.
De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.

Boletín meteorológico

Día 7 de Noviembre—9 mañana
Barómetro . . . . . 767 0 mm.
Termómetro seco . . . . . 17 8 grados
Id. húmedo . . . . . 15 6 >
Máxima en 24 horas . . . . . 20 4 >
Mínima en id. . . . . 13 8 >
Reflector . . . . . 11 0 >
Dirección del viento . . . . . N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . . 03 2 kg.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María, Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig), Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Lluchmayor; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd., HORAS. Lists destinations like Anarraig, S'Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Banyalbufer, Fuigpunyent, Valldemosa, S. Miguel, Sóller, Devá, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felanig, Algaida, Montuiri, Porreres.

Hojas del Calendario

Calendar for November 1894. Shows dates for NOVEMBRE, HOY (8), MAÑANA (9), JUEVES, and VIERNES with corresponding events and religious observances.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, distesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.
Ulceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.
Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedid siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 7 hay un segundo piso para alquilar de mucha capacidad. Informarán en el principal, escalera izquierda. 8-1

ALQUILER.—Se alquila un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

ALQUILER.—Se alquila dos casas por asentarse sus dueños que están situadas en el caserío del Terreno, calle de Llanza, número 5.

También se venden los muebles de una casa y un carruaje, todo en buen estado. Para informes dirigirse en la misma casa.

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno en el sillon de la Ramba, número 20, igualmente un aprendiz.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

HALLAZGO.—La persona que haya extraviado una perra ibicenca mezclada, puede pasar por el Frel, camino viejo de Lluchmayor, donde le informarán. 4-3

VENTA.—Se desea vender un horno con su correspondiente caldera y demás enseres para hacer buñuelos; todo en buen estado. Para informes en esta Redacción.

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

PELUQUERO.—Un oficial de Peluquería desea encontrar colocación. Para informes dirigirse a la calle de la Fábrica, 79, Santa Catalina.

¡OJO PASAJEROS OJO!

No desperdiciar la ocasión; los que deseen visitar a Felanitx ó ir cómodamente y gastar poco dinero que se dirijan a la Plaza del Mercado, número 11, en donde Miguel Julia (Punta) de seco siempre de complacer al público tiene instalada una diligencia-coche que por el módico precio de

TRES REALES

les conducirá hasta allí. Diariamente saldrá de aquí a las dos de la tarde

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA POR EL PROFESOR

DON JUAN TORRENTS RAMÓN

Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.

VÍRGEN DE LLUCH 23

LECCIONES DE INGLÉS

Un inglés que se encuentra en esta isla, desea dar lecciones de lengua inglesa a horas y precios convenientes.—Para informes dirigirse a estas oficinas. 10-1

Se desea vender

Una casa que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene pozo, cisterna, cochera, palomar, huerto con árboles frutales y viña, y está situada junto a Felanitx a unos cinco minutos de distancia de la iglesia de dicha ciudad. Para informes dirigirse a esta imprenta. 10-1

AGENCIA DE QUINTAS DE ARROM Y COMPAÑIA

PLAZA DE LA FUENTE NÚMERO 4—TARRAGONA

OFICINA SUCURSAL EN PALMA

Unión 89—Plaza del Mercado—frente a casa de D. Juan Berga

En esta Oficina Sucursal se asegura la suerte de ULTRAMAR y también la de la PENÍNSULA y ULTRAMAR, bajo doble escritura de contrato.

Los precios y condiciones serán los que se acuerden entre las partes contratantes; advirtiéndose que estamos reueltos a rebajar los precios hasta lo posible y a conceder a los interesados la mayor seguridad en los contratos, con mejores ventajas y condiciones que las establecidas por las demás agencias y compañías.

Para convencerse de la realidad visitar nuestra Oficina Sucursal en Palma—Unión 89—Plaza del Mercado, frente a casa de D. Juan Berga.

ANTONIO PASCUAL—Representante (10-11-12-17-18-19)

MONTEPIO NACIONAL IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS

Delegado general en las Baleares

Don José Barnils, Conquistador 18--PALMA

COMISARIAS: Miguel Lanza, Secretario del Ayuntamiento. Sóller; Antonio Moger. Lluchmayor; Bartolomé Reus. Felanitx; Miguel Galmés, procurador. Manacor; Juan Cardona y Tur. Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscriptores en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregarles a su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería evitándoles a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho ser nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado a sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante a todos los individuos a ella suscritos.

El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto a sus 67 asociados 125 pesetas a cada uno.

Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.

Para más informes y suscripciones dirigirse a los señores representantes arriba indicados ó al delegado

José Barnils-FONDA DE MALLORCA

A LOS QUINTOS

CENTRO DE REDENCIONES NADA DE SUSTITUCIÓN

Los seguros para librarse del servicio activo de la PENÍNSULA y ULTRAMAR se efectuarán en este Centro ó en cualquiera de sus Delegaciones en la forma siguiente:

Por ptas. 700 Redención a metálico de la Península y Ultramar ó 1500 ptas.

Por ptas. 425 Redención a metálico solo de Ultramar ó 4500 ptas.

DELEGACIÓN.—Representante en Palma de Mallorca: Sres. Martínez y Planas, San Juan número 20.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

El día 14 del corriente, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnífico vapor trasatlántico

J. JOVER SERRA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para informes en Palma: Isleña Marítima, calle de Palacio, número 26. NOTA.—La carga se ha de embarcar en el vapor que sale de ésta el viernes próximo día 9.

ISLEÑA MARÍTIMA EL VAPOR UNIÓN

Saldrá de este puerto directamente para el de

MARSELLA

el lunes 12 del actual a las 5 de la tarde. Admite carga y pasaje.

Despacho: Palacio 26.—Palma 6 de Noviembre de 1894. Nota.—Para mayor comodidad de los Sres. Cargadores esta Empresa ha dispuesto que desde esta fecha será admitida la carga en los almacenes de la misma (sobre el muelle).

TIENDA DE LAS MONJAS TEMPORADA DE INVIERNO

Estenso y variado surtido para vestidos de señora en frailes algodón estampados y tejidos de 4 y medio y 5 reales cana. Fran las lana tejidas y estampadas a 8 y 10 reales cana.

Surtido completo en pañetes para capas y abrigos. Se han recibido todas las lanerías y demás novedades para la presente estación.

Precios sin rival—Según costumbre Federico Alabern—25 Monjas 25 mt-j-d

RELOJERIA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared. Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

ESPECIALISTA EN CRONOMETROS

GUILLERMO KRUG

38, Calle de Colón, 38—PALMA

RECONSTITUYENTE del DR. FERRER

GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL lodado con hipofosfitos de quinina y de sosa Preparado por el Dr. TREMOLS

SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Combate con seguridad de buen éxito, la hipertrofia del corazón, la anemia, la clorosis, los infartos ganglionares, el mal de Fott, la osteomalacia (afcción de los huesos), la bronquitis crónica, tuberculosis en primero y segundo grados, la escrófula, el artrismo (inflamación articular), herpetismo, psoriasis, raquitismo, boole, reumatismo crónico, la gota, el lupus, afcciones de la garganta, inapetencia, los tumores blancos, la hidropea, leucorrea (flores blancas), hipocondría, etc., etc.

Depositarlos: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª—Barcelona.

De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner